



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El Grupo de Estudios Sociales Agrarios -G.E.S.A.- dependiente del Departamento de Ciencias Agrarias y Sociales - Facultad de Derecho de la Universidad del Comahue, ha realizado una publicación denominada "De Golondrinas y otros migrantes" donde se suman varios trabajos que tratan la problemática de la migración fundamentalmente entre en el sur chileno y las Provincias de Río Negro y Neuquen.

Este segundo cuaderno de G.E.S.A. ha sido coordinado por Mónica Isabel Bendini y Martha Mabel Radonich, rescatando con conocimiento científico la situación de los migrantes y la mano de obra temporaria en la problemática agraria de ambas provincias.

Para el presente estudio se ha contado con investigadores de la Universidad Nacional del Comahue y de Chile a través de un proyecto binacional con poyo de la O.E.A. Además de los testimonios, verdaderas historias de vida, dados por los trabajadores migrantes en sus variadas formas de llegar y permanecer en la región, constituidos fundamentalmente por chilenos, bolivianos y del noroeste argentino junto a los movimientos internos relacionados con el desarraigo de los pobladores de la línea Sur.

Los contenidos que conforma las distintas partes del libro profundiza la relación entre demanda real de mano de obra estacional, las características del empleo agrícola y la transitoriedad y precariedad del tipo de actividad que involucra a este grupo humano.

También se avanza en las normas legales que encuadran estas formas laborales, por lo que en su comprensión final lleva a replantear mejores métodos de comprensión de las formas de estructurar el empleo relacionado con la agricultura con fuerte incidencia en lo estacional.

De amena lectura, con importante fuente de datos, constituye un valioso aporte para los interesados en el análisis de las migraciones, en las distintas problemáticas sociales y en las decisiones que a nivel político se deben considerar.

Por lo expuesto es que consideramos que la presente obra, en su lectura y análisis, es de interés para distintos sectores de la sociedad, para comprender parte de la realidad que se vive en nuestra región.

Por ello:

COAUTORES: Guillermo Grosvald, Carlos E. González, María Inés García



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés económico, social y educativo la publicación "De Golondrinas y otros migrantes" del Grupo de Estudios de Sociales Agrarios - G.E.S.A.- del Departamento de Ciencias Políticas y Sociales de la Facultad de Derecho - Universidad del Comahue - coordinado por Mónica Isabel Bendini y Martha Mabel Radonich, por constituir un aporte a la comprensión de la temática de las migraciones y el empleo, fundamentalmente agropecuario, en sus aspectos sociales y las normativas legales que rigen este tipo de trabajo.

Artículo 2°.- De forma.

2/2000 - Declarc.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

SAENZ PEÑA 56 - C.P. 8324 - CIPOLLETTI - RÍO NEGRO - REP  
BLICA ARGENTINA TELEFAX 0299 - 4781517/4774649